

Fecha: 23-05-2020 Pág.: 1 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Cm2: 863,0 Lectoría: 320.543 El Mercurio \$ 11.336.351 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Actualidad

Traslados de pacientes desde Santiago comienzan a presionar hospitales de regiones Título:

A 10 días del inicio de derivaciones, recintos de Rancagua y Talca empiezan a coparse:

Traslados de pacientes desde Santiago comienzan a presionar hospitales de regiones

La Subsecretaría de Redes Asistenciales afirma que desde que comenzó la pandemia se han realizado más de 700 operativos de pacientes intensivos y que el sistema ha funcionado bien.

O. DELBENE y EQUIPO DE REGIONES

Hace 10 días, cuando comenzaron los traslados de Santiago a provincias de pacientes que re-querían camas de Unidades de Cuidado Intensivo (UCI), la Re-Cuidado Intensivo (UCI), la Re-gión de O'Higgins era una de las principales zonas que podía re-cibir contagiados para descon-gestionar la capital, que ayer te-nía el 96% de ocupación de ca-mas UCI, según la Sociedad de Medicina Intensiva (Sochimi). Sin embargo, de a poco O'Higgins ha comenzado a co-parse. Así, pasó del 63% de ocu-pación de sus camas, el día pre-vio al inicio de las derivaciones.

vio al inicio de las derivaciones al 85% el 21 de mayo. Con ello, pasó de ser una de las zonas con más disponibilidad a ser la tercera más ocupada según la So-chimi, solo por detrás de la RM y Antofagasta (87%).

Esta situación no es exclusiva de la Región de O'Higgins, sino que se ha repetido en el Maule, y en menor medida en el Biobío. Así, al menos una de cada 10

personas que están en una cama UCI en regiones son pacientes

LA PANDEMIA DEL CORONAVIRUS

que fueron derivados desde Santiago. Esto, considerando que según la Sochimi existen 600 pacientes en UCI en pro-vincia, y según la autoridad sa-nitaria son más de 70 las perso-nas que han arribado desde la RM.

La presidenta del Colegio Médico, Izkia Siches, dice que "todos comprenden la situación que vive el país, así que en general los equipos han tenido la ma-yor voluntad. Lo que sí ocurre es que hay bastante preocupación sobre la contención de casos locales; por ejemplo, en Valparaí-so y O'Higgins. Esto, porque con el alza de los casos van a te-

ner un aumento de requeri-miento de camas locales". Desde el Ministerio de Salud aseguran que a la fecha se han realizado 732 traslados desde el inicio de la pandemia. De ellos, 394 son pacientes UCI. El subse-cretario de Redes Asistenciales, Arturo Zúñiga, valoró ayer có-mo ha funcionado el sistema de los traslados.

Ocupación

Según el Ministerio de Salud, en O'Higgins se han recibido 35 pacientes desde Santiago. Esto significa que de las 60 camas UCI con que cuenta hoy la re-



DERIVACIONES. — Cuatro pacientes fueron trasladados ayer al Biobío desde hospitales de Santiago. Con ello, la zona tiene 15 santiaguinos.

La FACh suma sus helicópteros al traslado de pacientes contagiados a regiones

La Fuerza Aérea de Chile (FACh) ampliará su capacidad de transporte para trasladar a pacientes críficos contagiados de covid-19 a regiones, en el marco del plan de apoyo al Ministerio de Salud. A los Hércules C-130 sumará su fuerza de heli-

cópteros, que permitirán movimientos más fluidos para desplazar a los enfermos. Así lo confirmó el general de frigada (s) Xabier de Aretxabala, jefe de la División de Sanidad de la FACh. Aunque no precisó cuándo se iniciarán los vuelos, afirmó que "estamos buscando los helipuertos que puedan soportar el peso de las naves. El tipo de naves que vamos a usar en cada viaje dependerá de dónde se sale y dónde se llega. Los Hércules son más grandes, pero con los

helicópteros se evita el traslado del paciente al aeropuerto y luego al hospital donde quedará internado. El tiempo del traslado es mucho menor". El general De Aretxabala también explicó que el

hospital institucional en Santiago, que es parte de la red del Ministerio de Salud, inició "la reconversión de máquinas de anestesia para crear camas críticas, que son muy necesarias para enfrentar la pandemia. Hemos suspendido cirugías y estamos realizando solo las de urgencia. Nuestro esfuerzo es producir camas críticas". Habitualmente el Hospital de la FACh tiene ocho camas con ventilación mecànica, pero ahora cuentan con 14 y esperan llegar a 20 utilizando las máguinas de ane stesia como respiradores.

gión, 53% es utilizado por san-tiaguinos. "Claramente, Ranca-gua se llenó por los traslados", dicen desde la Sochimi.

En esta ciudad "se va a seguir produciendo en la medida que nosotros sigamos estando muy saturados o comprometidos en nuestras camas aquí en Santia-go", dice el vicepresidente de la Sochimi, Darwin Acuña.

Sobre disponibilidad de ca-mas críticas e intermedias públi-cas en la región, la subdirectora médica del Servicio de Salud

O'Higgins, Alejandra Reves, informó que ayer en la mañana ha-bía solo tres. Fernando Millard, director (s) del Servicio de Salud, agregó que esperan no te-ner problemas para atender a los pacientes covid y que se pueden ampliar hasta a 60 camas con ventilación.

ventilacion.
Por otro lado, tras una reu-nión entre el alcalde de Talca y el director del Hospital Regional, Alfredo Donoso, el edil Juan Carlos Díaz informó que de los 33 ventiladores mecánicos dis-

ponibles en la zona, al día de hoy el 83% (27) está ocupado. Agrega que entre hoy y mañana debieran arribar otras tres personas desde la capital, con lo que solo quedarán tres de los respiradores. "Este fin de semana tendremos el 90% de ocupación de la capacidad de ventiladores (...), obviamente el sistema sanitario comienza a colapsar", expresó.

expresó. El jefe comunal talquino agregó que "pensamos que esto po-dría colapsar en el corto plazo

Gobierno pide disculpas por entrega errónea de cuerpo

El subsecretario de Redes Asistenciales, Arturo Zúñiga, pidió disculpas, a nombre del Gobierno, por el error registrado en el Hospital Regional de Antofagasta, en donde una familia de Mejillones recibió el cuerpo de una paciente que había muerto por covid-19 y que vivía en Antofagasta. De acuerdo con los antecedentes reunidos por la direc-

Antofagasta. De acuerdo con los antecedentes reunidos por la direc-ción del hospital, que instruyó un sumario, el 21 de mayo se produjo un error en el retiro desde la morgue y la familia de Mejillones recién advirtó el cambio cuando inició la preparación del funeral. Domingo Castillo, representante de la funeraria a cargo del servi-cio, sostuvo que "mandaron a una auxiliar de Urgencia. En el lugar había dos cuerpos que habían tenido covid-19, encapsulados en bolsas, pero estas no tenian identificación". En tante a losgital medigante un comunicado afirmó que los

En tanto, el hospital, mediante un comunicado, afirmó que los cuerpos sí estaban "claramente identificados"

(...). Santiago no es Chile". La seremi de Salud del Maule, Marlenne Durán, afirmó que "al día de aver en la noche (jueves) habían llegado 18 pacientes des-de la RM; 12 pacientes de ellos se encuentran en ventilación". La seremi, además, sostuvo que se han trasladado cuatro respira-

ores a Santiago. La Región del Biobío es otra zona en la que se han recibido pacientes desde la RM. Hasta la fecha han arribado 15 personas, los últimos cuatro lo hicieron

aver desde un avión de la Fuerza Aérea. "La FACh ha realizado un gran trabajo de alta complejiun gran trabajo de alta complej-dad y eficiencia, que requiere un riguroso profesionalismo. Ha establecido un verdadero puente aéreo", dijo ayer el ministro de Defensa, Alberto Espina. Catorce de los pacientes del Biobío están en Concepción y una en los Los Ángeles. Según fuentes del Minsal esta última

El Ministerio de

Salud ha realizado 1.923

traslados de pacientes a nivel nacional. De esos,

hospitalizados en áreas

ARTURO ZÚÑIGA SIIRSECRETARIO DE REDES ASISTENCIALES

b b Hay preocupación

ejemplo, en Valparaíso y O'Higgins. Esto, porque

van a tener un aumento de requerimiento de

sobre la contención de casos locales; por

773 corresponden a

pacientes

intensivas".

fuentes del Minsal, esta última fue para ir probando ante la po-sibilidad de que la capital pen-quista comience a llenarse.

